

Jefa de Estado inaugura 37° versión de la Feria Internacional del Libro de Santiago - FILSA 2017

26 OCT 2017



La muestra estará abierta desde hoy hasta el domingo 12 de noviembre en la Estación Mapocho y tendrá como invitado especial a Italia. La Mandataria destacó el crecimiento que ha tenido la exhibición en cantidad de público y expositores en los últimos años y afirmó que “hay un panorama tan diverso de encuentros en torno al libro, hoy en día, que no puede sino enorgullecernos”.

Hasta la Estación Mapocho llegó esta tarde la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, acompañada por el ministro de Cultura, Ernesto Ottone, para participar de la inauguración de la 37° versión de la Feria Internacional del Libro de Santiago - FILSA 2017, organizada por la Cámara Chilena del Libro, que estará abierta al público desde hoy hasta el 12 de noviembre en el Centro Cultural Estación Mapocho.

En esta edición el país invitado es Italia, con una comitiva de 19 autores y creadores, entre los que destacan escritores, novelistas, historiadores, editores y músicos. El pabellón Italia tendrá 600 m2. y allí se realizarán conversatorios, exposiciones, ciclos de música y cine, introducción a la lengua italiana, gastronomía, entre otras actividades. Además, se realizarán significativos homenajes a intelectuales de la talla de Umberto Eco, escritor, filósofo y profesor, y Pier Paolo Pasolini, escritor, poeta y director de cine.

Tras recorrer algunos de los stands de la Feria, la Gobernante expresó que “es tremendamente auspicioso ver cómo ha crecido la magnitud y alcance de esta feria, porque caramba que ha aumentado el público, los stands, uno casi pensaría que la estación se les hace chica, y hay un panorama tan diverso de encuentros en torno al libro, hoy en día, que no puede sino enorgullecernos, y enorgullecernos a ustedes: a la industria editorial, a los escritores y escritoras, los diseñadores, todos los que hacen posible que los libros existan”.

La Jefa de Estado valoró también que esta muestra inspire otro tipo de eventos de este tipo, como ferias regionales y otras como La Furia del Libro, la Feria del Libro Usado o la Primavera del Libro.

“Creo que ello es expresión, también, de una diversidad creciente en esto que ahora se llama “el ecosistema del libro”. Hemos asistido al nacimiento de una importante variedad de editoriales pequeñas y medianas, y hemos visto que los actores de mayor peso en la industria diversifican también su oferta, y hoy vemos, por ejemplo, libros firmados por prestigiosos astrónomos que hace apenas una década hubiesen sido impensables en un circuito masivo”, acotó la máxima autoridad.

Igualmente, destacó “la importancia que tendrá en el futuro, la integración en un solo organismo de estatura ministerial, las que eran las dos ramas de nuestra institucionalidad cultural en lo tocante al libro y la lectura: el Consejo de ese nombre, por una parte, y la DIBAM, por otra, y en particular el Sistema Nacional de Bibliotecas Públicas”.

Respecto a estas últimas, la Mandataria indicó que “hubiéramos querido hacer más, y ustedes lo saben, pero estaremos entregándole al público la Biblioteca Regional de Coquimbo y seguiremos avanzando con las de La Araucanía y Punta Arenas”.

La Presidenta Bachelet informó también que “este año se habrán inaugurado 47 bibliotecas en recintos penitenciarios o cárceles, haciendo con ello posible que más del 55% de las personas privadas de libertad en todo Chile, puedan acceder al libro y la lectura. Más importante aún: para el 2019, todos los recintos carcelarios contarán con una biblioteca, porque es nuestro deber y nuestra obligación garantizar, también a quienes no están en libertad, el libre acceso a la lectura”.

Finalmente, afirmó que “las bibliotecas, lo digo cada vez que me corresponde inaugurar o visitar alguna, son hoy, más que nunca, espacios de encuentro con la comunidad, donde la lectura es sólo uno de los imanes y donde el diálogo de nuestras diversidades se da de manera más fluida, gracias a que hemos sido capaces de reconocer, como sociedad, que acercarse a la cultura tiene que ser un fenómeno horizontal, y no dirigido de arriba hacia abajo”.

La Feria estará abierta al público de lunes a jueves entre las 12:00 y las 21:30 hrs.; y los días viernes, sábado, domingo y festivos desde las 11:00 a las 21:30 hrs. Las entradas tienen un valor de \$2 mil de lunes a jueves y de \$3 mil el fin de semana y festivos. Asimismo, los estudiantes pueden entrar gratis el día lunes; los adultos mayores el martes 31 de octubre; las mujeres los días 2 y 9 de noviembre; y el

viernes -salvo festivos-, los profesores. Además, los menores de 12 años tienen la entrada liberada.